

令和5年度 第1回言語書写部会

6月5日(月)

部会での様子

今年度より、言語部会と書写部会が統合され、言語書写部会として新たなるスタートを切りました。第1回の部会では、初めに自己紹介を行い、今年度の役割分担を確認しました。次に、今年度の部会のテーマについて共通理解を図りました。(中略)この情報共有では、これまで言語・書写各分野で高めてきた専門性に互いに触れる機会となり、非常に学びの多い時間となりました。今後も統合したメリットが生きるような部会にしていきたいと思えます。

今年度の部会のテーマ

「自ら言葉を磨こうとする子どもの育成」

言語・書写に共通する理念である「言葉を磨く」とは、自身の言葉や文字の使い方を振り返らせることで、言葉の不足感を自覚したり、言葉に対する探求心を醸成したりすることである。例えば、言語分野なら、自身の使用語彙を仲間と比較させることで、使用語彙の現状を把握し、より豊かに言葉を使おうと意識する。また、書写分野なら、ノートを仲間同士で共有する機会を設けることで、仲間の文字の良さや特徴に気付こうとする。このようにして、様々な言葉にふれてみることで、自ら言葉を磨こうとする子どもを育てていきたい。

活動予定

7月 14日(金) 18:30 第2回言語書写部会

場所：新郊中学校

8月 10日(木) 13:15 夏の半日研究会

場所：ウインクあいち

※ 2学期以降も、各学期2回程度の活動を予定しています。

お問い合わせ

連絡先：言語書写部会部長

書写分野：港北中学校 戸田 真

言語分野：新郊中学校 古安 良啓

☆ 言語書写部会の公式 LINE を始めました!次の部会案内などを公式 LINE で流しています。興味のある方は、新郊中学校 教頭 古安までお問い合わせください。